

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Martes 7 de

Abril de 1801.

San Epifanio, Obispo y Mártir. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de San Joseph, de padres Carmelitas descalzos: se reserva á las siete. = Hoy es Fiesta de precepto, con obligacion de oír Misa antes ó despues de las labores.

Sale el sol á las 5 h. 33 m.; y se pone á las 6 h. 27 m. Hoy es el 24 de la luna: sale á las 2 h. 55 m. de la madrugada; y se pone á las 11 h. 58 m. de la mañana: pasa la luna por el meridiano á las 7 h. 23 m. de la mañana. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 12 h. 2 m. 15 s.

Dia 5.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	11 grad. 8	27 p. 9 l.	N. E. cub. lluvia.
A las 2 de la tarde.	13	27 9	S. E. idem.
A las 11 de la noche.	11 9	27 8 9	S. O. nubes.

Continúan las observaciones sobre el comercio de Egipto.

Aquí se abre otra feria mas rica que la pasada, en la qual los extranjeros hacen sus cambios por nuevos géneros, y se desprenden de aquellos que no han podido vender en el viage de la caravana; conduciendo á sus casas los que tienen mas despacho en su respectivo pais.

De esta suerte el comercio del Gran Cayro, capital del Egipto, se extiende por tierra hasta la Meka, y hasta lo interior de la Africa por las caravanas de los peregrinos. Examinemos ahora el comercio marítimo del Egipto.

Alexandría, Roseta y Damietta en el Mediterráneo, Suez en el mar Roxo, pueden llamarse con toda verdad los manantiales de las riquezas para este pais. De diversas par-

tes del Imperio Otomano, Reyno de Marruecos, costas de Barbería y de Europa arriban por el Mediterráneo toda suerte de mercaderías á Alexandria y Damietta; y de esta última ciudad se reparten por todo el Egipto: las mercaderías de la Arabia feliz y de las Indias Orientales arriban por el mar Roxo.

La dichosa situacion de la capital y la comunicacion facil que esta y Alexandria tienen con diversos puertos, la hacen ser la primera de todas las ciudades comerciantes.

Mientras que los franceses, ingleses y otras naciones Europeas, que tienen establecimientos en las Indias Orientales, se ven obligados, para decirlo así, á dar la vuelta al globo por el cabo de Buena Es-

Esperanza , á fin de transportar sus mercaderías , vienen á los puertos de Egipto por un brazo de mar.

No es pues admirable que los griegos , armenios , sirios , judíos y otras naciones , aunque se vean obligados á pagar cada año considerables sumas , todo lo den por bien empleado , á vista de las inmensas ganancias que sacan de su comercio. Hay mil exemplares de extranjeros , que arribando al Cayro con un capital pequeño , salen despues muy ricos , aunque hayan sufrido muchas contrariedades.

De esta suerte todas estas riquezas , unidas en países muy distantes , y como en un centro comun , se reparten despues hácia todos lados por los comerciantes y sus cambios , segun sus respectivos intereses.

Por lo qual el café pasa de Mokka á Dieddah , desde aquí á Suez , y de aquí se transporta por la caravana al Gran Cayro ; desde aquí pasa por los puertos de Alexandría ó de Damietta , y entra en

el Mediterráneo hasta que arriba á Venecia , Roma , Paris y otras partes ; y las especies pequeñas de vidriería , como abalorios &c. , fabricadas en Murano , van por la misma via hasta Mokka , y á otras partes de la Arábia , en donde sirven de adorno á las mugeres.

Es increíble el consumo que se hace en Egipto de las mercaderías europeas , así para el uso de los habitantes del país como para enviar á otras partes. Hablemos ahora del comercio pasivo de Egipto con la Europa.

Cerca de ochocientos fardos de ropas de Languedoc y de Provenza , y otro tanto de ropas de Inglaterra , Flandes , Alemania y Venecia , entran todos los años en Egipto ; pero principalmente en el mes de Ramadham es quando se hace un grande consumo de estos géneros ; porque cada uno se da prisa á estrenar un vestido nuevo para la fiesta del Beyran , que es la Pasqua de los Musulmanes.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISO.

Mañana , á las quatro de la tarde , se continuará en la plaza de S. Jaime de esta ciudad , el subasto de los Solares que restan para construir barracas en la Explanada sobre el Rech Condal ; y se admitirán posturas sobre cada uno indistintamente de los comprehendidos en el subasto , por disposicion del Excelentísimo Señor Comandante General y Señores de la Junta de Auxilios. = Miguel Ribot.

No vino ayer ninguna embarcacion á este puerto.

Aviso. El que tenga para alquilar un segundo Piso de alguna capacidad y decencia , podrá conferirse en el despacho principal de este Periódico , en donde darán razon del sugeto que lo busca , con quien

si acomodan sus circunstancias , tratarán de ajuste.

Ventas. Quien quiera entender en comprar ó acensar un pedazo de Tierra en buen parage de esta ciudad , propio para edificar casas , y muy á proposito para construir una fábrica ú otro edificio , se servirá acu-

acudir ó conferirse con Miguel Comas , carpintero , que habita á la esquina de la calle de la Palma , enfrente del convento de Santa Catalina , de padres Dominicos.

En casa de Francisca Padrós , viuda , calle de Mercaders , esquina á la de la Palma de Santa Catalina , se venden Quadros dorados , Estampas , Paisés , Vasos de cristal , Abanicos , Puntas de Paris , Marranchons , &c. , todo á precio moderado.

Si alguna persona de gusto quiere comprar tres Monas de gusto , mansas y enseñadas , una macho y otra hembra , y la hembra preñada , que se venderán juntas ó separadas , y que la una de las tres es pequeña , podrá conferirse con Antonio Manovens , que vive en la calle de Moncada , en los baxos de la casa del señor Alegre.

Las obras de Virgilio , con sus opusculos , comentado por varios autores : un Opusculo de San Juan Chrisóstomo de virginitate : Concilium Tridentinum : Pub. Obidi Nasonis Methamorphoseon : La devocion al sagrado corazon de Jesus , en frances : Epitome de la certeza de las Reliquias de los Santos Mártires , que se veneran en Vilasari : Diccionario italiano , frances y espanyol : Diogenis Laertii de vita philosophorum : L' Hucmo de Letere del padre Bartoli : Hmnodias de Loas divinas en alabanza del Santísimo Sacramento y de la Virgen Santísima : Teatro nuevo de Goldoni , hay de 20 á 24 tomos : dará razon Felipe Frayle , que vive en el callejon de San Antonio , en la calle Nueva de S. Francisco , en una casa que hay un patio y un pozo , y se darán todos á un precio equitativo.

En la calle mas baxa de San Pedro , número 3 , isla 41 , donde vive Joseph Barbart y Velada , se vende Arróz de Valencia de superior calidad , á $6\frac{1}{2}$ pesetas la arroba.

Qualquiera que quiera comprar un Clarinete quasi nuevo , y muy bien afinado , acuda al despacho de este Periódico , que le darán razon.

Quien quisiere comprar Perritos de aguas blancos , acabados de criar y son de la casta mas fina , acuda á la oficina de este Periódico , que le darán razon de quien los tiene.

Alquileres. En la calle de los Escudillers se alquila un primer Piso muy decente y capaz , construido á la moderna , como tambien una Tienda con su habitacion , todo lo que se alquilará junto ó separado : en el despacho de este Periódico darán noticia de la persona con quien se hará el ajuste.

En la calle del Marques de Barará , cerca de la del Conde del Asalto , hay vacantes primero y segundo Piso , dispuesto á fin de habitar un señor solo con criado , ó bien un matrimonio sin hijos : tiene las llaves y dirá el precio Juan Fasan , mediero , que vive debaxo.

Se alquila una Casa de campo con dos pisos , su tienda , una quadra y un pedacito de huerto , en la entrada de Sarriá : darán razon en la casa de Tomas Vifias , procurador , calle den Raurich , en el segundo piso , casa número 17.

En la calle de Santo Domingo del Call , entre un latonero y un carpintero , hay un primer Piso para alquilar , grande , y capaz para qualquiera familia por numerosa que sea , á un precio equitativo : qualquiera que gustare de verlo , que acuda á la misma casa , en donde vive la dueña , que dará razon.

Pérdidas. El Domingo de Ramos despues de haber pasado la Procecion desde la calle de los Sombrereros á la fuente de Santa Maria, se le perdió á una niña un Sombrerito de raso verde guarnecido de cordon de plata: se suplica al que lo hubiere encontrado, se sirva entregarlo á Joseph Vall, galonero, habitante en la calle de los Tundidores, que dará mas señas y una competente gratificacion.

En la casa de la costura de las quatro esquinas de la calle den Cuch al huerto de S. Pedro, darán una peseta de hallazgo al que haya encontrado una Redecilla de seda hilada, y otras señas que se darán.

Se han perdido dos Pañuelos azules con rayas blancas, y unas muy pequeñas encarnadas, con una S al canto, el uno el último dia de Carnabal de 11 á 12 de la noche, y el otro el 20 del pasado: qualquiera que los devuelva á la casa de este Periódico, se le agradecerá, y se le dará media peseta de gratificacion por cada uno.

La tarde del 24 de Marzo se desaparecieron del terrado de la casa número 40, enfrente del Santo Espíritu, dos Servilletas, vulgo Toballons: el que las haya encontrado y quiera devolverlas, las entregará en el primer piso, que es el dueño de la casa.

Qualquiera que haya encontrado un Pañuelo de algodón pequeño, con tres piezas de cinta azul de hilo, que se perdió ó cayó en la Pescadería, lo podrá llevar á casa de Francisco Banet, maestro mercero, que vive en la plaza de Santa Ana, en

la tienda de casa Molines, que se le dará su correspondiente gratificacion.

El que haya hallado una Bolsa usada con 10 ó 11 pesetas, la podrá entregar en casa de Pardal, segundo piso, en los Escudillers, y se le dará una gratificacion.

Hallazgos. Se halló el dia 24 de Marzo en las inmediaciones de la parroquial de San Justo una Chupa y Chaleco muy bueno: el que lo haya perdido, se conferirá con el Alcalde de barrio del quartel primero, barrio quinto, quien informará del sugeto que lo ha hallado.

Al sugeto que se le hayan extrañado unos Calzones negros, que se encontraron el Sábado 14 del pasado, podrá acudir á la orilla del Rech, cerca del meson de la Rosa, en casa de Manuel Abril, que dando las señas los entregarán.

Sirvientes. Se necesita una buena cocinera que sepa bien su obligacion, para una casa de poca familia: en la oficina de este Periódico darán razon de dicha casa.

En casa de Silvestre Oms, reventador, en la calle den Aray, darán razon de un mozo de 24 años, que sabe guisar bien, leer, escribir, contar y algo de peynar, que desea acomodarse aunque haya de marchar á otro pais.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la compañía Española, la comedia, intitulada: *No siempre lo por es cierto*, ó *el Amante escrupuloso*: con tonadilla que cantará la señora Vicenta Guitarte; y saynete.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de S. Justo, núm. 39.